



# Schweizer Naturbestattungen





# *Inhaltsverzeichnis*

*Einführung*

— 1 —

*Windbestattung*

— 2 —

*Seebestattung*

— 3 —

*Wasserfallbestattung*

— 4 —

*Baumbestattung*

— 5 —

*Bergwiesenbestattung*

— 6 —

*Flussbestattung*

— 7 —

*Bergbachbestattung*

— 8 —

*Flugbestattung mit Ballongondel*

— 9 —

*Gletscherbestattung*

— 10 —

## *Individuell gestaltbare Naturbestattung in der Schweiz*

Jeder Abschied ist einzigartig. Viele Familien wünschen sich eine Bestattungsform, die eine friedliche Rückkehr in die Natur ermöglicht und dennoch Raum für persönliche Wünsche lässt. Unsere individuell gestaltbaren Naturbestattungen bieten genau das – sanft, würdevoll und flexibel.

Die Basis bildet eine schlichte Alpwiesenbestattung mit Fotos der Zeremonie und GPS-Koordinaten der Ruhestätte. Angehörige sind dabei nicht anwesend. Der Startpreis beträgt 600 CHF.

Darüber hinaus kann jede Bestattung erweitert werden: Begleitung durch Familienmitglieder, ein Moment des Gedenkens vor Ort, leichte Verpflegung oder ein gemeinsames Essen. Auch eine einfühlsame Abschiedsrede durch einen Geistlichen, Redner oder ein Familienmitglied ist möglich.

So entsteht ein persönlicher Abschied, schlicht oder feierlich, stets im Einklang mit der Natur und den Wünschen der Familie.



## Windbestattung

Viele Menschen können sich mit herkömmlichen Beisetzungsformen nicht anfreunden und empfinden die Vorstellung, in alle Winde verstreut zu werden, als befreiend. Eine Windbestattung kann ganz unterschiedlich gestaltet werden und kennt fast keine Grenzen.

Natürlich kann Schweizer Naturbestattung die Asche nicht an jedem beliebigen Ort verstreuen, denn auch hier gibt es ethische sowie gesetzliche Vorgaben, die eingehalten werden müssen. Unser erfahrenes Team scheut jedoch keinen Weg, um für Sie die notwendigen Abklärungen zu treffen.

Wir nehmen Ihren Wunsch gerne entgegen und begleiten Sie dabei, einen Ort zu finden, an dem die Asche Ihres geliebten Verstorbenen ihre letzte Ruhe finden kann.



# Seebestattung

Das Leben ist wie eine große Reise, und der Tod bedeutet – so sagen die Seefahrer – das Einlaufen in den Heimathafen. Die Seebestattung ist eine besondere Form der Abschiednahme, die vor allem von Menschen gewählt wird, die eine tiefe Verbundenheit zum Meer hatten. Sie wird zunehmend beliebter, da sie ein Gefühl von Freiheit und Grenzenlosigkeit vermittelt.

Auf Wunsch bieten wir die Beisetzung auch in Begleitung der Angehörigen an. Ein Trauerredner kann während des Rituals eine persönliche Gedenkansprache halten – wie bei fast allen Beisetzungsarten, die wir für Sie organisieren.



## Wasserfallbestattung

Die Wasserfallbestattung ähnelt der Bergbachbestattung: Die Asche wird an einem Wasserfall verstreut, den die Angehörigen zuvor selbst ausgewählt haben. Bei dieser Form der Abschiednahme wird die Asche entweder direkt am Fall oder am Fuße des Wasserfalls übergeben und tritt damit ihre Rückkehr in die Natur an.

Diese Bestattungsart bewahrt die Schönheit der Natur und verzichtet bewusst auf sichtbare Grabzeichen wie einen Grabstein.

Besonders erwähnenswert ist, dass die Zeremonie sowohl an einem sanft und harmonisch plätschernden Wasserfall als auch an einem kraftvollen, tosenden Wasserfall stattfinden kann – ganz nach Ihrem Wunsch und der Persönlichkeit des Verstorbenen.



## ■ *Baumbestattung*

Eine Grabstelle im Wald – ein idyllischer Platz unter dem Lieblingsbaum als letzte Ruhestätte. Diesen Wunsch äußern immer mehr Menschen, die sich eine würdevolle und natürliche Bestattungsform im Einklang mit der Natur wünschen.

Eine Baumbestattung kann jederzeit von Angehörigen und Freunden besucht werden. Ein dezentes Namensschild am Baum erinnert an die in der freien Natur beigesetzte Person.

Der Wald bietet eine stimmungsvolle Umgebung, die Trost spendet, denn er verändert zu jeder Jahreszeit sein Erscheinungsbild. Wald ist nicht gleich Wald – er hat viele Gesichter und spricht unsere Gefühle auf vielfältige Weise an.



## *Bergwiesenbestattung*

Die Asche wird auf einer wunderschönen, pflanzenreichen Bergwiese unter die Grasnarbe eingebettet. Es handelt sich um stille, unberührte Orte – einsame Bergtäler und farbenprächtige Wiesen in den Schweizer Alpen, die in ihrer malerischen Natürlichkeit berühren und Frieden ausstrahlen.

Besonders bedeutungsvoll ist es, wenn die Angehörigen selbst den Weg zur Ruhestätte antreten. So wird der Abschied auf eine spirituelle und tief persönliche Weise unvergesslich und bleibt für immer in Ihrer Erinnerung.

Die weitere Pflege übernimmt die Natur selbst. Diese Form der Beisetzung ist eine einzigartige Naturbestattung inmitten der Schweizer Alpen.



# Flussbestattung

Wer einen Fluss überquert, muss die eine Seite verlassen ...  
Diese Bestattungsform richtet sich an Menschen, die eine  
besondere Verbindung zu fließendem Wasser haben.  
Umgeben vom natürlichen Wasserkreislauf bleibt die  
Erinnerung an die verstorbene Person auf eine sanfe Weise  
lebendig.

Der Fluss, Symbol für Bewegung und Wandel, spendet den  
Hinterbliebenen Trost und kann den Schmerz über den  
Verlust lindern, denn Wasser gilt seit jeher als Element des  
Lebens.

Ein Abschied am Fluss schafft einen friedvollen Moment, in  
dem sich Trauer, Hoffnung und Verbundenheit auf natürliche  
Weise begegnen.



## Bergbachbestattung

Bei der Bergbachbestattung kann zwischen einem sanft dahinplätschernden Bach oder einem kraftvoll rauschenden Wasserlauf ein ganz persönlicher Abschiedsplatz gewählt werden. Die Natur bleibt in ihrer ursprünglichen Schönheit erhalten und wird nicht durch sichtbare Grabzeichen verändert.

Während einer würdevollen Zeremonie wird die Asche des Verstorbenen einem Schweizer Bergbach übergeben. Sie können dieser Zeremonie gerne selbst beiwohnen oder sie auf Wunsch vertrauensvoll in unsere Hände legen.

Diese besondere Form der Bestattung führt den Verstorbenen in den endlosen Kreislauf der Natur zurück und schenkt den Hinterbliebenen einen Ort voller Ruhe und Sinnlichkeit.



## *Flugbestattung mit Ballongondel*

Die Flugbestattung mit dem Heißluftballon ist ein ganz besonderes Erlebnis. Lautlos und ohne störenden Motorenlärm gleitet der Ballon dahin – nur vom Wind getragen. In dieser nahezu vollkommenen Stille wird die Asche über einem idyllischen Naturgebiet feierlich in die Luft gegeben.

Es besteht die Möglichkeit, dass 4 bis 7 Angehörige die Zeremonie begleiten. Während der Ausstreuung kann das Ritual durch musikalische Begleitung untermalt werden und schafft so einen tief berührenden Moment, der den Trauergästen lange in Erinnerung bleibt.

Selbstverständlich ist die Flugbestattung auch mit Flugzeug oder Helikopter möglich.



## Gletscherbestattung

Mit einem Helikopter oder Flächenflugzeug landet das Team von Schweizer Naturbestattung auf einem der offiziellen Gebirgslandeplätze der Schweiz. Den unvergesslichen Helikopterflug können 3 Angehörige begleiten.

Die Asche kann durch Angehörige oder dem Team von Schweizer Naturbestattung auf einem ausgewählten Gletscher wahlweise verstreut, oder in einer Grabstätte im ewigen Eis eingebettet werden. Bei dieser Bestattungsart kann ein Geistlicher oder freireligiöser Trauerredner die Beisetzung begleiten.

Die Zeremonie beansprucht rund 2 Stunden und ist von der Wetterlage abhängig.